



El ex-general Quelpo, en un mercado de burros. (N. del D.—Quelpo, es el señalado con una cruz.)

Correo de Mariscal
Año 12 165

VIDA OBRERA

ORGANO DE LA UNIFICACION MARXISTA

AÑO I

Albacete, martes 3 de agosto de 1937

NUM. I



Unidad y Unidad!

Esto es lo que quieren las
masas trabajadoras, lo que
nos pondrá a la altura de
nuestros deberes históricos
y del heroísmo incomparable
de nuestros soldados.

NUESTRO SIGNO

Al servicio del pueblo

Nace este periódico, en horas tan críticas y duras como las que corren, con una finalidad exclusiva y concreta: la de servir los intereses del pueblo. A tal servicio hacemos voto de todas nuestras posibilidades, y desde luego, de todo nuestro entusiasmo. Por él perdurará VIDA OBRERA y de él recibirá los estímulos necesarios a un labor cotidiana y perseverante.

Al plantearnos el problema, previo pero fundamental, de cómo satisfacer este designio, no hemos dudado un solo momento en adoptar la posición que nos concierne, que no puede ser otra que la del magisterio de la verdad. Se sirve al pueblo—tal es nuestra doctrina—empleando con él el lenguaje de la lealtad; ayudándole a conocerse, y al fin de menester, a corregirse. Frente a los demagogos y a los abilitistas—pescadores en el río revuelto de la revolución—que especulan con pasiones morbosas y proyectan y ensayan quimeras disparatadas, prevalléndose de la ignorancia; nosotros, VIDA OBRERA, propugna por una política seria y solvente, la política "del buen sentido", que salvaguarde los intereses vitales y nos haga dignos del respeto de la humanidad civilizada. Frente a los oportunistas y filiares, que pretenden escamotear o envilecer el sentido revolucionario de la lucha antifascista, con menosprecio del cruento sacrificio que la sostiene, nosotros oponemos la línea recta y segura de una concepción doctrinal rigurosa.

Para ello no tenemos necesidad de acudir al remedio de las improvisaciones. En el acervo doctrinal del marxismo y en los acuerdos de sus organismos capaces y responsables, nos depararán para cada ocasión, la noción y la norma precisas. Por oposición a los caudillos incondicionales, tan propicios al error, al fraccionamiento y a las hechas intemáticas, nosotros lanzamos, ahora, la consigna de la única política decorosa que es posible: la política de principios. La verdad y el acierto no pueden admitirse—a no ser que se piense en una otarquía—como patrimonio exclusivo de uno o de varios hombres. Son, por el contrario, la conquista de muchos, que en la dramática aventura de la humanidad—que es la historia—corrieron los azares y aprendieron las enseñanzas de los mismos. Cabalmente es este el fundamento doctrinal del marxismo—interpretación materialista de la historia—y está claro que los únicos intérpretes autorizados y solventes habrán de ser, y lo serán para nosotros, los partidos y, por ellos, sus organismos directivos y responsables. Y queda dicho todo.

MANIOBRA ITALO-INGLESA?

Francia debe alzarse contra las inquietantes maniobras de la City londinense

En "L'Humanité" escribe Gabriel Perri un artículo comentando la denuncia hecha a la opinión inglesa por el Consejo Nacional del Labour Party en un sensacional manifiesto dirigido recientemente a la nación británica. De dicho artículo, traducimos los siguientes párrafos:

Italia deseaba ganar tiempo: Inglaterra le ha permitido ganarlo y así, en una ofensiva sobre Bruselas que prolonga la guerra.

Italia desea que la beligerancia de Franco sea reconocida con anterioridad a cualquier decisión sobre la retirada de su cuerpo expedicionario. Es necesario estar ciego para no ver que Inglaterra considera desde hoy que la retirada debe ser suficiente para aceptar el reconocimiento de beligerancia.

Las dos operaciones serán simultáneas, se dijo. Aserción falsa: Porque el día en que se reconozca la beligerancia, el acuerdo de intervención, tal como ha sido acordado, no subsistirá. Europa tendrá entonces una intervención oficial en los asuntos españoles; 2.º Porque la beligerancia se reconoce en unas condiciones. La retirada necesita varios requisitos como mínimo. No solamente se escandalosa el conceder una indemnización como precio de la renuncia a una práctica ilegal, sino que más está claro que la retirada, comenzada, vendrá después que la beligerancia haya sido reconocida. Inglaterra oficial ha arrojado la

máscara; los laboristas tienen razón: la transacción fue ya concluida entre Grandi y Chamberlain en el curso de su última reunión. Nos encontramos en vísperas de un nuevo acuerdo de gentiles hombres más criminal aún que aquél de diciembre último.

La advertencia laborista no se dirige solamente a la nación inglesa. Está destinada también a la democracia francesa. Los laboristas británicos nos ponen en guardia contra el mal golpe que se prepara. Saben que Francia puede conjurar estos efectos. Para ello es suficiente que se practique una política francesa, la política que, en nombre de los intereses de la seguridad de nuestro pueblo, impidiera la interización de España, la instalación fascista en el Mediterráneo; la política que aplicará la noción, muy olvidada ya—pues, salvo nosotros, nadie ha pensado en ella—votada unánimemente por el Congreso Socialista y contrasignada, consiguientemente, por nuestros camaradas León Blum, Max Dormoy, Georges Monet, Lebas, Vicente Anviol, Febrier, Tasso, Moret, Leo Lagrange, Rintler, Blanco, Paul Faure, Anchaud y Brunet, ministros, todos, del Gabinete Chantemps.

Para nuestros camaradas, no hay ni puede haber, ninguna duda a este respecto; la entente franco-británica ha de subsistir de acuerdo y sobre la base de la entente con estas masas laboristas de la Gran Bretaña, en nombre de las cuales el Labour Party acaba de hacer oír su grave advertencia.

La REDACCION de VIDA OBRERA está constituida por:

MARTINEZ REQUENA, director; RAMON CASTELLANOS, subdirector, y JUAN VAREA, ALBERTO MATEOS, GABRIEL MEDINA y JOSÉ LÓPEZ GARRIDO, redactores.

Los trabajadores del «Hotel España» obsequian a la Redacción de VIDA OBRERA

Nos disponíamos a celebrar la salida de nuestro diario con la emoción pura de su contemplación. La dureza de los tiempos que corren nos obligaba a una rigurosa sobriedad, que aceptábamos de muy buena gana. La solidaridad de los camaradas que prestan sus servicios como camareros y cocineros del «Hotel España», han impedido que se cumpla este designio, al ofrecer a quienes escribimos y hacemos VIDA OBRERA un testimonio de su cordialidad y de su entusiasmo. Cuando, de madrugada, dábamos fin a nuestros trabajos de este número, llegó a la propia mesa de redacción el refrigerio—bocadillos de jamón y vino de Rioja—, con él, la satisfacción de un homenaje sincero y espontáneo.

En los Comunes

Las baterías del Reich frente a Gibraltar

LONDRES.—La discusión de los créditos para la Defensa Nacional ha dado ocasión a un interesante debate en la Cámara de los Comunes.

M. Winston Churchill, antiguo ministro, concurrió al Gobierno a que no se incluyera a la prensa a disminuir la importancia del rearme de Alemania. Insistió sobre la cuestión de los cañones instalados por las autoridades insurgentes, en las costas de los alrededores de Gibraltar y expresó su confianza en que el gobierno sabrá tranquilizar a la Cámara sobre este respecto, suministrando los datos precisos sobre el alcance de dichas baterías.

Por otra parte, no se trata ya, solamente, de Gibraltar, sino además de las Islas Baleares y de Malta y del riesgo que hacen correr a las comunicaciones británicas en el Mediterráneo las disposiciones que habían sido tomadas. El discurso de M. Churchill fue interrumpido por la Presidencia, quien le pidió que se ciera a los límites del debate.

La Cámara de los Comunes, ha aprobado, por 325 votos contra 7, los créditos presupuestados para el Ejército. Los créditos para la Marina han sido, asimismo, aprobados por 325 votos contra 8, en los dos escrutinios, obteniéndose los laboristas en una gran mayoría. (H.A.V.A.S.).



Por la fusión marxista en nuestra provincia

UN MANIFIESTO DEL COMITÉ PRO-FUSION

A todos los camaradas Socialistas, Comunistas y antifascistas en general

No eran suposiciones vagas las nuestras, cuando afirmábamos que los deseos de unidad de Socialistas y Comunistas habían llegado a tal proporción que nadie podría interponerse en el camino de la creación del Partido Único del Proletariado.

Este Comité Pro-fusión de ambos Partidos, teniendo en cuenta la necesidad de ponerse en contacto con las grandes masas populares, organizó una serie de mítines en la provincia, y uno maestro en la capital para fijar con toda claridad cuál era la situación de la guerra y qué medidas precisábamos tomar para crear definitivamente las condiciones de la victoria.

Nadie será capaz de dudar ya de la necesidad urgente de la fusión de los dos grandes partidos obreros, después del grandioso comicio celebrado el día 25 del corriente en el Teatro Circo de esta población, en el que intervinieron representantes de los Comités provinciales y nacionales de los mismos.

¡Qué magnificamente fueron subrayadas las intervenciones de los oradores con ovaciones estruendosas de todos los antifascistas que asistieron al acto!

Un solo grito, un solo sentimiento, un solo deseo: ¡Por la fusión en un fuerte Partido del Proletariado! ¡Por la decisión de vencer! ¡Por un solo carnet!

Después de estas magníficas enseñanzas, no podríamos nosotros más que procurar por todos los medios, intensificar nuestro esfuerzo para que los deseos de toda la clase trabajadora tan sinceramente expresados, lleguen a ser una realidad lo antes posible.

Reunido este Comité Provincial ha estudiado detenidamente la situación, viendo con enorme satisfacción que su labor ha sido la de saber interpretar el sentir de los militantes de ambos partidos, expresado en infinitas de ocasiones pero que no había sido posible encauzar en el terreno justo de la realidad.

La gran responsabilidad que hemos adquirido a través de los hechos, y la convicción de que cumplimos con un deber histórico, nos obliga a tener que acelerar la marcha y lograr rápidamente la unificación de Socialistas y Comunistas.

En nuestra provincia, la etapa de los Comités de enlace ha sido superada, no siendo posible que los Comités Pro-fusión continúen resolviendo pequeños problemas sino que, haciendo nuestra la magnífica frase de uno de los más ardientes defensores de la unificación, el querido camarada Álvarez del Vayo, de que «la unidad es Ley», vamos a demostrar que la provincia de Albacete sabe cumplir con las leyes que la historia nos impone para lo cual hemos acordado que, sin perder más tiempo, vayamos a la realización de una formidable campaña de propaganda en conflujo en la que hagamos llegar nuestra voz a todos los rincones de esta provincia, explicando la importancia y significación que tiene en estos momentos la creación del Partido Único del Proletariado, llevando al convencimiento de todos los obreros sinceros, las necesidades que la guerra nos impone y que nadie que honradamente sienta la causa de la clase trabajadora pueda poner ningún obstáculo a que la fusión sea un hecho lo antes posible.

La magnífica ofensiva desarrollada por nuestro glorioso Ejército del Centro, en la que ha puesto de relieve un enorme capacidad combatiendo, debe hacernos pensar que los socialistas y comunistas que estamos en la retaguardia tenemos la obligación de unificarnos para impulsar la creación de una potente industria de guerra que abastezca las necesidades de los frentes; hacer posible con nuestro apoyo al Gobierno del Frente Popular, que el orden en la retaguardia esté garantizado terminando de una vez para siempre con esa famosa 5.ª Columna.

Al mismo tiempo y con el fin de que nuestra provincia continúe siendo la vanguardia de la lucha por la unidad, vamos a preparar las condiciones de la celebración del primer congreso provincial de fusión de los Partidos Socialista y Comunista.

Esperamos que aquellos obreros que todavía no hayan comprendido la necesidad de incorporarse al Partido dirigente de su clase y de la vida política del país, vean hoy en el Partido Único del Proletariado el fiel intérprete de sus aspiraciones, para lo cual hay un puesto reservado siempre para los millares y millares de antifascistas que hoy se mantienen al margen y que tan magníficamente han demostrado ser verdaderos luchadores en los frentes de combate.

Prestados todo vuestro apoyo, poned de vuestra parte los mejores deseos para que nuestra labor pueda dar los frutos que todos anhela dentro del más breve plazo y habremos señalado el camino a toda la clase trabajadora del mundo entero.

Aquel que intente aprovecharse de pequeñas cosas para entorpecer esta grandiosa obra que estamos gestando, procuremos convencerle de su error, y, de no conseguirlo, tratémosle como agente del fascismo infiltrado en nuestras filas.

¡Socialistas! ¡Comunistas! ¡Adelante sin descanso en nuestras tareas y con ello ganaremos una de las más grandes batallas al fascismo asesino que está ensangrentando nuestro suelo!

¡Por el reforzamiento del Frente Popular!
¡Por la defensa de la República Democrática!
¡Por la próxima celebración de un congreso provincial de Unificación!

¡Viva el Partido Único del Proletariado!
EL COMITÉ PROVINCIAL PRO-FUSION DE LOS PARTIDOS SOCIALISTA Y COMUNISTA.